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“Está siendo una Novena muy emocionante”

La Novena a Nuestra Señora de Cova-
donga 2022 presenta un repunte de asis-

tentes que la vuelve a situar en cifras previas 
a la pandemia. Este año, además, el novena-
rio cuenta con el mismo esquema de siem-
pre: regresa la procesión al finalizar la euca-
ristía diaria en la Basílica, con la imagen de 
la Virgen hasta la Santa Cueva y se retoma 

de nuevo la tradición del Ramo, al finalizar la 
eucaristía en la Basílica, el día de la fiesta de 
la Santina. Hablamos con el Abad del San-
tuario, Adolfo Mariño

¿Cómo están siendo los comienzos de 
la Novena?
Estamos impresionados. El primer día de la 
Novena calculamos que había 1.500 per-
sonas; más de treinta autocares, con lo cual 

igual me quedo corto. La gente tenía ganas 
de llegar a Covadonga después de la pande-
mia y ha habido un repunte tremendo. Esta-
mos muy contentos, muy emocionados de 
recibir a tanta gente y a tantos sacerdotes. 
La Novena culmina como todos los años 
con la Peregrinación de los Jóvenes la víspe-
ra de la Santina y con esa hermosa Vigilia de 
la que vamos a participar y esperamos con 
mucha ilusión. g

TEMA DE LA SEMANA



g Este año además se recupera la 
procesión con la imagen de la Vir-

gen de Covadonga hasta la Santa Cue-
va, es un momento muy especial des-
pués de dos años.
Efectivamente, es un momento muy emo-
cionante porque vamos rezando el Rosario 
y vamos desgranando no solamente los Mis-
terios, sino también los misterios de nuestro 
interior después de estos años de no poder 
asistir, porque en el corazón de los pere-
grinos siempre traemos muchas cosas a la 
Madre de Dios y se las ponemos a sus pies.
¿Por qué este año el lema“A Jesús por 
María?”
Este año coincide con el Año Santo com-
postelano; año de peregrinación, y la pri-
mera peregrina ha sido María. Así, recoge-
mos desde los inicios del sí de María hasta su 
Asunción a los cielos, pasando por la Cruz, 
por la huida a Egipto, por la familia, por el 
encuentro con el prójimo como María fue 
a su prima Isabel. Por eso lo hemos querido 
relacionar: María es el camino, el peregrinaje 
que nos lleva a su hijo Jesucristo que es, en 
definitiva, la función de María. “A Jesús por 
María”. 
La Novena termina como siempre con 
la fiesta de Ntra. Sra. de Covadonga el 
día 8 de septiembre, Día de Asturias, y 
este año recuperando la tradición del 
Ramo.
Eso es, la tradición del Ramo desgraciada-
mente hace dos años que no la hemos podi-
do hacer por la pandemia, y ya la teníamos 
apalabrada con el Ayuntamiento de Tapia 
de Casariego cuya ofrenda hemos reto-
mado ahora y la van a hacer ellos ese día. 
Es un momento también entrañable, es el 
momento en que un concejo abre su cora-
zón ante la Madre de Dios y le dice cosas 
bonitas, y eso es muy emocionante.
Estaba comentando que estaba impre-
sionado por la afluencia de gente en 
estos primeros días de la Novena. 
¿Cómo ha sido el verano en cuanto a los 
visitantes y peregrinos?
El verano lo cierto es que se ha adelantó a la 
Semana Santa. Es decir, desde Semana Santa 
hasta el día de hoy, han sido miles y miles de 
personas las que han venido a Covadonga. 
Este el sexto verano que estoy aquí y nunca 
he visto Covadonga como este año y ade-
más con un perfil de gente muy joven. 
Como todos sabemos, en Asturias el mes 
de septiembre es muy nuestro, viene juven-
tud pero también viene gente mayor de 
nuestras parroquias a la Novena y todo el 
mes, pero sin embargo en estos meses han 
sido grupos y grupos de estudiantes los que 
han venido celebrando el fin de curso, el fin 
de carrera; matrimonios muy jóvenes con 

niños... Ha sido algo precioso, y si todos los 
años hay un millón seiscientas mil perso-
nas me aventuro a decir que este año van a 
pasar más de dos millones,  por el Santuario.
Otra de las presencias constantes en 
los veranos en el Santuario son los 
voluntarios, he visto que hay volunta-
rios especiales para esta Novena, son 
jóvenes además ¿Cómo llegan hasta allí 
y cuál es su cometido?
Nosotros hemos querido que este año 
hubiera dos perfiles de voluntarios: por un 

lado, seminaristas de España; han 
venido desde Navarra, Vitoria, Alca-
lá de Henares, Sevilla y nuestros por 
supuesto; y ahora, en el inicio de la 
Novena, tenemos voluntarios de 
nuestras comunidades parroquiales. 
Son trece, chicos y chicas, con mucha 
disponibilidad y que están trabajando 
muy bien, y no hacemos mucha pro-
pagando de ello, es decir que son ellos 
mismos los que nos llaman y ofrecen 
su disponibilidad y así es, así ha sido y 
así será; es una riqueza y una gran ayu-
da, nosotros sin ellos no podríamos 
dar un paso en el verano.
También es toda una experiencia 
para ellos, tanto para los semina-
ristas como para los jóvenes que 
se acercan al Santuario buscando 
ayudar.
Efectivamente, porque no solamen-
te nos ayudan si no que celebran su 
fe con nosotros. Por la mañana ya 
tenemos Laudes con la Santa Misa 
después tenemos la novedad de una 
capilla con la exposición del Santísi-
mo que por turnos vamos allí y esta-
mos el tiempo que necesitemos, 
ellos también; por la tarde tenemos 
el Rosario y al final las Vísperas que 
también rezamos juntos, y lógicamen-
te las comidas en común ellos, noso-
tros no podemos porque tenemos 
otras tareas, pero es una convivencia 
no solamente de trabajo, no solamen-
te de encuentro entre ellos, es una 
convivencia también con los canó-
nigos y por supuesto con el Señor y 
con la Santina porque nosotros res-
petamos mucho esto, el cuerpo hay 
que alimentarlo con los alimentos si 
no que además hay que alimentar el 
espíritu, y el espíritu lo alimentamos 
con la oración, con la practica de los 
sacramentos de la Confesión y la San-
ta Misa.
¿Cómo se presenta el curso que 
está comenzando?
Se presenta con esperanza, porque 
un sacerdote, una religiosa o un lai-

co que vive aquí en Covadonga tiene que 
vivir de la esperanza como vivió María. Ade-
más, tenemos unos cuantos retos para este 
curso. Por un lado, estamos con la Escolanía 
que ahora empieza con un pequeño repun-
te y ahí tenemos un proyecto interesante, 
y unos cuantos más, por ejemplo todo el 
tema del mes de mayo querríamos dedicar-
lo a los enfermos y a los ancianos, están los 
Ejercicios Espirituales; es decir, tenemos por 
delante una serie de actividades que llevar 
a cabo.

TEMA DE LA SEMANA

Arriba, la Santina portada en procesión el primer día de la 
Novena por integrantes de Boinas Verdes COE de Oviedo y Gijón. 
Debajo, cartel de la Novena.
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Hacemos Comienza nuestra andan-
za tras el estío caluroso e fogoso, y la cita 

para nosotros en Asturias coincide con la novena 
a la Santina. Allá suben nuestras buenas gentes 
ve-nidas de todos los rincones de nuestra tierra 
del Principado. Ondean las banderas en la Basí-
lica de Covadonga con el tímido vaivén de una 
brisa tenue, mientras pone música de fondo el 
tañer de las campanas. El valle del Auseva se 
hace mástil de pueblos her-manos cuyas ense-
ñas se ventilan ante los aires amables que llevan 
y traen los recuerdos de pasados inolvidables, 
de los futuros ensoñados y de los presentes que 
ponen la fecha de nuestra edad entre ambos. Sí, 
pueblos hermanos por una lengua común, por 
una his-toria compartida que se supo mestizar, 
por una fe cristiana concelebrada con gratitud y 
esperanza. Así, al visitar ese rincón asturiano, ver-
dadero pórtico de nuestros Picos de Europa, se 
agolpan y amalgaman una belleza natural que 
nos conmueve, una historia identitaria que nos 
señala como pueblo que nació en esas monta-
ñas, y una fe que sabe reconocer en aquella San-
ta Cueva la herida de la roca en la que se hizo 
casa habitada y encendida por la presencia dul-
ce de nuestra Señora. 
Asturias tiene este timbre de gloria entre la tie-
rra, la historia y la fe, que hace de nuestra gen-
te esa maravilla admirable que no podemos ni 
olvidar ni traicionar. Así lo hicieron cuantos tuvie-
ron que dejar nuestra tierra por causas mayo-
res, sin olvidar la historia que seguirá escribién-
dose en otros lares y de otra manera, y llevándo-
se la fe que latía en aquellos corazones: una fe 
que tenía mirada de madre y entrañas de mujer, 
con la Santina que siempre sostuvo la esperanza 
de volver a la patria chica, suelo nutricio donde 
nacieron tanta belleza y tanta bondad. 
Nos dotaron de dos piernas y con ellas apren-
dimos a andar. El Creador nos hizo así a noso-
tros. No somos reptiles que arrastran su ser, o 
peces que aletean por las aguas, o aves que sur-
can los aires con sus alas desplegadas. Nosotros 
tenemos dos piernas y con ellas hemos apren-

dido a caminar nuestros 
senderos diversos. Algo 
tan remoto en nuestra 
vida, que acaso hemos 
olvidado aquel original 
tram-tram con el que 
comenza-mos a mover-
nos ensayando una inocente independencia en 
el ir de aquí para allá. Es una humilde parábola 
de lo que es propiamente la vida cotidiana en la 
maraña de nues-tras agendas, en el caleidosco-
pio de nuestros intereses, y en la trama de nues-
tra biogra-fía.
En estos días de la novena a la Virgen de Cova-
donga estamos descubriendo las ganas que se 
tenía de retomar lo que nos ha sido hurtado y 
secuestrado por la malhadada pandemia y sus 
gestiones variopintas y a veces alicortas. Pero 
nuestra gente sencilla sabe qué es lo que necesi-
ta para volver a poner sentido, anhelo y significa-
do en la vida cotidiana cuando nuestras relacio-
nes piden restaurarse, los trabajos y descansos 
reto-marse, y la expresión de aquello que sen-
timos y en lo que creemos nuevamente reestre-
narse. Porque somos peregrinos de una tierra 
siempre nueva, de un cielo que nos aguar-da de 
tantas maneras, de una belleza que no es ficticia, 
de una verdad que no engaña y de una bondad 
que nos hace amables cada día.
En Covadonga recomienza el curso, y con él 
nuestros sueños indómitos que no se resignan a 
los dictados de quienes nos dicen lo que tene-
mos que hacer paternalista-mente con sus 
trampas habituales tan llenas de engaño. Esta 
ha sido la imagen preciosa y esperanzadora que 
en estos días se puede contemplar en el trasie-
go de una novena a nuestra Santina que mar-
ca el inicio tras la pausa veraniega. La gente que 
vemos llegar con sus esperanzas a flor de piel, 
con sus heridas restañadas, con sus ensueños 
de nuevo despiertos, nos está diciendo de tantos 
modos que Dios anda cerca de todas nuestras 
encrucijadas.

+ Jesús Sanz Montes,  Arzobispo de Oviedo
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Como todos los años, la Delega-
ción episcopal de Pastoral 

Juvenil organizará  en Covadon-
ga la Vigilia para jóvenes, el 7 de 
septiembre, víspera de la Santina. 
Inspirada en la recién celebrada Pere-
grinación Europea de Jóvenes y en la 
próxima JMJ, girará en torno al lema 
«Levántate y anda», y contará con tes-
timonios, catequesis y momentos de 
oración. Dará comienzo a las 21 h en 
la explanada de la Basílica y finalizará 
a las 23 h en la Santa Cueva. Partirán 
autobuses desde Oviedo, Gijón 
y Avilés, que retornarán a sus luga-
res de origen al finalizar la Vigilia. Más 
información e inscripciones en www.
pjasturias.org.

El Santuario de Covadonga acogió 
este pasado jueves la celebración 

del LX Aniversario de Mensajeros 
de la Paz. El acto comenzó con una 
ofrenda a la Virgen en la Santa Cueva, 
y la celebración de la eucaristía a las 12 
h en la Basílica, presidida por el Arzo-
bispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz.  
Al acto asistió el presidente y funda-
dor, Padre Ángel García, que seña-
ló que se encontraba en Covadonga 
“para dar gracias a la Santina por estos 
sesenta años de vida”. En su homilía, 
Mons. Sanz definió Mensajeros de la 
Paz como el  “grito del buen Dios por 
el que a través de dos sacerdotes, se 
nos vinieron a recordar cosas que a lo 
mejor se estaban descuidando y nos 
proponen lo que ya está en el Evan-
gelio: un Dios cercano y solidario que 
se hace nuestro”. Durante la misa, se 
le colocó a la Virgen de Covadonga de 
la parroquia de San Antón (Madrid) 
un manto donado por el Santuario, y 
el pectoral donado por Mons. Gabino 
Díaz Merchán hace 25 años.

Evangelio del domingo
Lc 14, 25-33
En aquel tiempo, mucha gente acompañaba a 
Jesús; él se volvió y les dijo: Si alguno se vie-
ne conmigo y no pospone a su padre y a su 
madre, y a su mujer y a sus hijos, y a sus her-
manos y a sus hermanas, e incluso a sí mismo, 
no puede ser discípulo mío. Quien no lleve su 
cruz detrás de mí, no puede ser discípulo mío. 
Así, ¿quién de vosotros, si quiere construir 
una torre, no se sienta primero a calcular los 
gastos, a ver si tiene para terminarla? No sea 

que, si echa los cimientos y no puede acabar-
la, se pongan a burlarse de él los que miran, 
diciendo: «Este hombre empezó a construir y 
no ha sido capaz de acabar.» ¿O qué rey, si va 
a dar la batalla a otro rey, no se sienta prime-
ro a deliberar si con diez mil hombres podrá 
salir al paso del que le ataca con veinte mil? Y 
si no, cuando el otro está todavía lejos, envía 
legados para pedir condiciones de paz.
Lo mismo vosotros: el que no renuncia a to-
dos sus bienes, no puede ser discípulo mío.

Recomienzo en Covadonga



La Catedral se prepara para la Perdonanza
El verano ha batido un record de visitas 

en la Catedral de Oviedo, especialmen-
te a partir del reclamo de la nueva subida a 
la torre, actividad que se puso en marcha el 
pasado mes de julio. Los turistas llegan en 
gran parte de Madrid, Cataluña y otros pun-
tos de España, aunque también han vuel-
to a viajar europeos, americanos y asiáticos. 
“Muchos vienen en grupo con su propio 
capellán –indica el Deán de la Catedral, Beni-
to Gallego–, y celebran en la capilla de San-
ta Bárbara, que tenemos preparada para eso, 
y quedan muy agradecidos”. No se trata de 
un turismo exclusivamente cultural, lo sabe 
bien el propio Deán que además es Peniten-
ciario, y reconoce que muchas de estas visi-
tas son “visitas de vida interior, de confesión 
y en fin, de conversión, lo cual completa la 
razón de ser de la Catedral”. 
Desde hace unos meses, además, la página 
web de la Catedral www.catedraldeoviedo.
com ha sido modernizada para responder 
mejor a las necesidades de los visitantes, y los 
frutos de este trabajo se están dejando ver 
en el número de personas que reservan sus 
entradas para subir a la torre y hacen otras 
gestiones a través de este dominio. También 

recientemente se ha dado el salto a las redes 
sociales (Facebook e Instagram) donde 
informan puntualmente de las actividades 

que se llevan a cabo y dan a conocer los 
rincones y curiosidades del templo.
En menos de quince días, además, el 14 
de septiembre, fiesta de la Exaltación de 
la Santa Cruz, comenzará la Perdonanza, 
o Jubileo de la Santa Cruz. Este año con 
la mirada puesta en el Año Santo Com-
postelano, por lo que en esta ocasión la 
Santa Misa Jubilar estará presidida por 
párrocos de pueblos que se encuentran 
en el Camino de Santiago: Grado, Salas, 
Tineo, Pola de Allande, Grandas de Sali-
me y finalmente el día 21, como es habi-
tual, fiesta de San Mateo, la eucaristía 
solemne estará presidida por el Arzobis-
po de Oviedo, don Jesús. El Santo Suda-
rio, además, volverá a mostrarse en los 
días tradicionales, al finalizar las eucaris-
tías del día 14 y del 21, y, eso sí, todos los 
días en el Altar Mayor presidirá la Cruz 
de los Ángeles, “ya que a ella se hace 
referencia en las bulas de concesión 
del Jubileo por parte de la Santa Sede”, 
recuerda Benito Gallego. Las banderas 

rojas volverán también, como antiguamente, 
a ondear en lo alto de la torre, señalando la 
celebración del Jubileo.

ACTUALIDAD

La SDF en marcha
Alrededor de 230 personas, muchos de 

ellos profesores de Religión pero tam-
bién catequistas, y agentes de pastoral de 
todo tipo, están estos días participando en 
la Semana Diocesana de Formación (SDF) 
2022. Una cita anual que por fin, después de 
dos años complicados (en 2020 no se orga-
nizó, a causa de la pandemia, y en el 2021 
decidió plantearse en formato multise-
de, para evitar aglomeraciones), vuelve de 
nuevo en su formato original, con sede en 
el Seminario Metropolitano de Oviedo. En 
este sentido, desde la Delegación episcopal 
de Enseñanza, organizadora de la SDF en 
colaboración con otras delegaciones dio-
cesanas coordinadas por Vicaría General, 
reconocen que este año “volvemos a nues-
tra casa, la casa que significa para nosotros la 
eclesialidad de la Iglesia en Asturias”. Quien 
lo afirma es Diego Muñoz, miembro de esta 
Delegación, que recuerda la importancia de 
“vernos, estar juntos para sentirnos Iglesia, 
una comunidad que se reúne en torno a la 
fe”. En este sentido, manifiesta que “la for-
mación no es más que una ayuda para la fe, 
para descubrir nuestra fidelidad al Señor. Y 

estar juntos nos anima a vivir esa fe”.
Este año se han ofertado siete cursos, que 
se imparten desde el pasado día 1 de sep-
tiembre, en horario de tarde, hasta el próxi-
mo miércoles, día 7. Las materias de los 
cursos son muy diversas, aunque en esta 
ocasión se observa una preferencia clara 
por el conocimiento de la Biblia, el acom-
pañamiento a los más jóvenes y también el 
manejo del vídeo y los audiovisuales como 

herramienta para la difu-
sión en colegios, parroquias 
y asociaciones de todo tipo.
No será esta la única activi-
dad que vuelve a su formato 
original en este curso. Des-
de la Delegación episco-
pal de Enseñanza se traba-
ja ya en la próxima Semana 
de Cine Espiritual para los 
colegios, que este año vol-
verá de nuevo a los cines 
y también la actividad de 
“Oviedo Transcendente”, 
una iniciativa relativamen-
te nueva pero muy solicita-

da y aplaudida, para jóvenes de cuarto de 
la ESO y primero de Bachillerato, que fue 
suspendida a causa de la pandemia y regre-
sa con fuerza. La Catedral, la Comunidad 
Judía, la Casa Sacerdotal, el Obispado, Cári-
tas, la Delegación de Pastoral Penitenciaria 
y otros puntos de Oviedo que los jóvenes 
pueden recorrer, descubriendo la dimen-
sión trascendental que está muy viva y muy 
presente en la ciudad en la que viven.

Turistas en la Catedral de Oviedo.

Asistentes a un curso en la Semana Diocesana de Formación 2022.
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